

PREPA Toutes options

Culture générale Culture générale

RAYANE

Note de délibération : 20 / 20

Prénom (s)

RAYANE

20 / 20

Épreuve: Culture généraleSujet 1 ou 2

(Veuillez cocher le N° de sujet choisi)

Feuille

01 / 02

Numéro de table

001

Être hors du monde

Dans le Nouveau Testament, le Christ dit : "je suis d'un autre monde", cela pouvait laisser supposer que le Christ se trouve hors du monde mais pas de manière physique, de manière psychique ; si l'on considère ^{aussi} le monde comme l'ensemble du réel qui existe. Mais si l'on suppose aussi le monde comme une totalité englobante supposant un certain ordre autour d'un principe commun d'intelligibilité, être hors du monde peut avoir plusieurs significations : un refus du monde, le fait de ne pas avoir ce sentiment d'appartenance au monde ou bien simplement le fait de s'exiler. Dans ces trois cas, on cherche à échapper au monde dans lequel on vit, ou on refuse les valeurs qui sont le cœur du monde. Or, l'Homme a toujours eu un lien étroit avec le monde, c'est lui qui y vit, c'est lui qui a le pouvoir de le changer, de le faire évoluer. On pourrait aussi penser que être hors du monde veut dire ne pas comprendre le monde et que le monde est si incompréhensible qu'en soi vient à être hors du monde.

Face à ce constat, il est légitime de se demander si il est possible d'être hors du monde.

NE RIEN ÉCRIRE

DANS CE CADRE

20 / 20

Dans un premier temps, nous venons que l'humanité est rattachée au monde. Puis nous venons qu'il est aussi possible d'être hors du monde, de le quitter de manière temporaire.

x

x

x

d'humanité présente un rapport, bien fort avec le monde, et le fermement de ce lien vient du fait qu'il est temporaire, selon Borges dans sa nouvelle l'Immortel, l'Homme apprécie son rapport au monde car il est temporaire, d'où l'attachement de l'Homme pour le monde. Ce qui amène donc à penser que l'Homme apprécie tant ce lien temporaire qu'il lui semble impossible de se retrouver hors du monde pour peu de temps. Ce lien avec le monde est si fort que même après la perte de plusieurs sens, tels que la vue et l'ouïe, le lien vit toujours présent. C'est ce qui illustre l'histoire d'Helen Keller, muette, sourde et aveugle, malgré cela, elle a su garder un rapport au monde (qui n'était qu'une succession de sensations avec le goût, le toucher et l'odorat) et donc est restée dans le monde et ce grâce à l'aide d'une dame qui a essayé et à révélée à lui apprendre la langue des signes.

Pour les stoïciens, le lien entre l'Homme et le monde est

encore plus direct, du point de vue où l'en vit, on respire, alors on est dans le monde, on fait nécessairement partie du monde. De plus, le fait qu'on soit en contact avec le monde à tout instant, nous montre selon les stoïciens que nous sommes nécessairement dans le monde et qu'il est impossible d'être hors du monde. Et aussi car le monde est fait des deux mais aussi de l'Homme.

d'humanité est aussi rattachée au monde d'un point de vue purement physique premièrement à cause de la gravité qui pousse l'humanité à être en contact continu avec la Terre, le monde et deuxièmement, le fait que l'Homme ait un système organique qui fonctionne correctement pour lui permettre de vivre, seulement sur Terre (à cause de la présence ou des conditions sur les autres planètes). C'est à dire que l'Homme ne peut aller ailleurs que sur Terre (son monde) sans équipement amovible. Mais le lien entre l'humanité et le monde peut aussi être purement psychique. C'est ce que nous montre le livre de Flaubert, les tentations de Saint Antoine, livre dans lequel Flaubert nous parle de Saint Antoine l'anachorète, qui a cherché à se retirer du monde afin d'être hors du monde pour s'éloigner des péchés et peu la foi. Mais dans son oeuvre, on comprend que le corps et ses désirs être sont toujours rattachés au monde et que cela va se manifester au travers de son imagination. Par exemple, la Reine de Saba viendra visiter à Saint Antoine (le fruit de son imagination) pour lui montrer à quel point elle contrôle le monde (en donnant des ordres à de

animaux), ici c'est donc la nécessité de penser de l'Homme qui maintient le lien entre Saint-Antoine et le monde par le biais de l'imagination, de l'hallucination.

Le corps va aussi entretenir ce lien en faisant croire à Saint Antoine qui un buffet se dresse devant lui, toujours par le biais de l'imagination ou d'hallucination.

X

X

X

Nous avons donc vu que l'humanité entretient un lien étroit par bien des moyens avec le monde, dont elle ne peut pas être hors du monde (en tout cas indifféremment). Nous allons maintenant voir qu'il est possible de se trouver hors du monde de manière temporaire.

X

X

X

Se retrouver hors du monde temporairement peut aussi être sur le plan physique. Des personnes qui cherchent à se ressourcer, quittent pour une période plus ou moins longue leur société dans laquelle vivait. C'est le cas de Rousseau qui, lui, a expérimenté le fait d'être hors du monde (de son époque), il a décidé de partir loin car il pensait que personne n'était avec lui, ne le soutenait, que ce soit sa famille ou ses amis. Il décida donc de partir dans un endroit pour se ressourcer. Il faudra au bout de quelque temps quelques mois les hôtes étaient des gens simples,

Prénom(s)

RAYANE

20 / 20

eCricome

Epreuve: Culture générale

Sujet 1 ou 2

(Veuillez cocher le N° de sujet choisi)

Feuille

02 / 02

Numéro de table

001

Les feuilles dont l'entête d'identification n'est pas entièrement renseigné ne seront pas prises en compte pour la correction.

avec qui Rousseau a eu des discussions simples et cela lui a permis de se ressourcer pleinement loin du monde, de la société dans laquelle il vivait. Il y a aussi le cas de son contemporain, Sylvain Tesson dans son œuvre Sur les chemins moins qui a décidé de traverser la France d'Est en Ouest mais en empruntant des chemins abandonnés, complètement déconnectés du monde dans lequel nous vivons, un monde , des chemins où il n'y a plus de commerce par exemple. Sylvain Tesson était donc à la recherche d'un monde secret, abrité, qui était loin de la société moderne . Et donc Sylvain Tesson et Rousseau se décidèrent de se positionner hors du monde (en l'occurrence la société ici) afin de se ressourcer mais cela n'était que temporaire avant leur retour.

d'idée que l'Homme ne peut quitter , être hors du monde que temporairement , se retrouve chez Kant lorsque il nous parle d'insouciable souveraineté dans la IV^e proposition d'une idée d'une histoire universelle d'un point de vue cosmopolitique . Dans cette IV^e proposition , il va nous

NE RIEN ÉCRIRE

DANS CE CADRE

20 / 20

dire que l'Homme se s'assoirer à d'autres homme
afin de créer une société mais qu'il va faire par en soi
de son plein gré et y revenir par la suite. On peut illustrer
l'inévitale sociabilité avec la métaphore des poés-épis
de Schopenhauer. Retaphe dans laquelle, Schopenhauer
nous dit que en hiver, à cause du froid les poés-épis
se rapprochent (rentrer dans le monde, ne pas être hors du monde) mais
ils sont alors trop proches et se font mal avec leurs épées. Ils
vont donc s'éloigner (hors du monde) et ainsi ce suit.

Donc dans ce cas, être hors du monde n'est qu'un temporaire
avec le concept de Kant.

Pour finir, se retrouver hors du monde temporairement
peut aussi être sur le plan psychique. On peut penser des
rêves dans ce cas là, lorsque l'on rêve, on se retrouve
hors du monde car les rêves nous montrent nos désirs les plus
enfants, c'est à dire du fait d'avoir des peurs (être invisible au
vol) jusqu'à l'inceste qui selon Freud est le désir le
plus enfantin par le gardien (celui qui empêche les désirs
encorets de passer à désir conscient). Les rêves seraient
donc un moyen d'être hors du monde de temps à une
nuit et donc temporairement. Sur le plan psychique, on
peut temporairement se mettre hors du monde, prendre du
recul sur ce dernier afin de mieux le comprendre, même
de percevoir par exemple. Et la phrase de Lefèvre: "juste le

"Temps d'un instant, voir le monde autrement" illustre parfaitement le fait qu'il est possible de quitter le monde temporairement (juste le temps d'un instant) afin d'être hors du monde et donc d'être plus objectif face au monde.

x

x

x

Pour condurer, malgré le fait que l'Homme ait un lien fort avec le monde, cela ne l'empêche pas de pouvoir se trouver, être hors du monde mais cela reste seulement temporal car il y aura toujours quelque chose qui le ramènera au monde.

